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MATUTINA RADIO 
Miércoles 8 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. A partir del 26 de septiembre, en 30 días aproximadamente, se dará la resolución por parte 
de la sala superior del tribunal federal electoral en el caso del alcalde Armando Rivera, por 
supuesto rompimiento de la ley que previene que los actos de precampaña se puedan realizar a 
partir del 1° de octubre, un año anterior al proceso electoral, indico Sergio Herrera Trejo, 
magistrado presidente de la sala electoral del tribunal superior de justicia del estado. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental no está brindando la información 
suficiente a los ciudadanos, resaltó Alicia Colchado, integrante del Comité ejecutivo estatal del 
Partido del Trabajo, tras mencionar que no se ha difundido el por qué de la tala de árboles que se 
realiza en el bulevar Bernardo Quintana. (MR) 
 
Cabeza. Es preocupante que las decisiones que se toman en los órganos de gobierno, los 
ciudadanos sean los últimos en enterarse, manifestó Alicia Colchado, miembro del comité 
ejecutivo estatal del PT. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Dentro de los resultados que arrojó el foro para la reforma del código urbano que se 
realizó la semana pasada, se encuentra la propuesta de que la edificación en nuevas colonias, los 
fraccionadores otorguen el 15% de áreas de donación, lo que favorecería el medio ambiente, 
manifestó la presidenta de la comisión de desarrollo urbano del congreso local, Adriana Fuentes. 
(MR) 
 
La ley estatal de obra pública del estado debe ser renovada para adaptarse a los actuales sectores 
públicos y privados y atender la demanda de la ciudadanía, señaló la diputada Adriana Fuentes 
Cortés, presidenta de la comisión legislativa de desarrollo urbano, obra pública y comunicaciones. 
(EL) 
 



Cabeza. En el congreso local aún están a la espera de que se dé un consenso en la comisión 
especial, sobre el dictamen de la iniciativa para la reforma a la ley electoral, indicó el presidente de 
la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, Roberto Carlos 
Cabrera. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Por el momento, en el sector de la construcción no se viven riesgos por la situación económica, 
manifestó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero 
Espíritu Santo, quien resaltó que se han incrementado los costos de las obras, entre ellos la 
carpeta asfáltica, con un 35%. (MR) 
 
Las obras que actualmente se ejecutan en Querétaro, tanto particulares como de gobierno, no 
están en riesgo por la recesión económica de Estados Unidos, pues ya se cuenta con los recursos, 
dijo el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, Daniel 
Cordero Espíritu Santo. (EL) 
 
Cabeza. En 80% de los ingenieros que laboran en el Estado provienen del Distrito Federal, aseguró 
Juan Carlos Coronado Mata, director general de la carrera correspondiente, de la UVM, quien 
estimó que cada año en Querétaro egresan 500 profesionistas de esa área. (MR) 
 
Vía telefónica. Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, comenta que hoy 
inicia la expo industrial 2008, Un Querétaro emprendedor, donde se espera a todos los involucrados 
en negocios, a los estudiantes y emprendedores, así como el público en general, desde hoy a las 12 
horas hasta el viernes a las 6 de la tarde. Hay 251 stands con empresas de micro a grandes. Hay 
cerca de 2 mil agendas de trabajo para hacer negocio y que los pequeños tengan contacto con las 
grandes empresas; habrá también un pabellón de emprendedores con las universidades y se 
realizará un concurso para el mejor proyecto emprendedor.  Reconoce que a raíz de la crisis 
económica, hay afectaciones que llevan a ajustes, sobre todo en el sector automotriz, pero en 
Querétaro la industria aeronáutica permite que en la entidad no se resienta tanto. Es difícil 
especular acerca de lo que sucederá en el 2009, pero se siguen anunciando inversiones para este 
año. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy a las 9 de la mañana presentaron sus propuestas ante la comunidad estudiantil en la 
preparatoria norte Raúl Iturralde Olvera y Bernardo Romero, ambos candidatos a la rectoría 
de la Universidad Autónoma de Querétaro. Más tarde estarán en la prepa sur. (MR) 
 
Comentario. Tere Garay menciona que pudiera ser la reelección, que todo mundo dice que la 
situación apunta hacía ese perfil, de Raúl Iturralde, o bien la llegada de Bernardo Romero, 
aunque mucha gente no le ve posibilidades a Bernardo Romero, pero esto lo va a decidir en su 
momento la comunidad estudiantil. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Las familias que se oponen a que Antorcha campesina exija que la administración del pozo de agua 
de la comunidad de La Piedad en El Marqués, quede en manos de los habitantes, son seis y 
obedece al PAN, aseguró la representante de Antorcha, Yesenia Valdés. (MR) 
 
Los 14 detenidos en el pozo de agua de la piedad, no podrán ser liberados bajo fianza, debido a 
que los cargos que se les imputan, como son: devastación, sabotaje, desobediencia y resistencia de 
particulares, están considerados como delitos graves, informó el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 



 
Cabeza. Jesús Garduño Salazar, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del 
estado, indicó que son 11 hombres y 4 mujeres, los antorchistas que esperan sentencia por la toma 
del pozo de La Piedad en el municipio de El Marqués, quien además dijo que la única opción que 
tendrían para salir en libertad es que el juez les conceda la libertad condicional, o bien considere 
que son inocentes, debido a que los delitos de los que se les acusa son graves y no pueden obtener 
su libertad bajo caución. (EL) 
 
Más de 3 mil migrantes se espera regresen en el último trimestre del año al municipio de Huimilpan 
y permanezcan hasta enero o febrero, informó el edil Lucio Fajardo, tras señalar que en 
comparación con el año pasado, las remesas disminuyeron más del 50%. (MR) 
 
Casi 6 mil migrantes tiene el municipio de Huimilpan en los Estados Unidos, de los cuales se espera 
que lleguen para esta temporada alrededor de 3 mil, los cuales no se quedaran en proyectos 
laborales, por el poco salario que reciben aquí, dijo el alcalde de aquella demarcación, Lucio 
Fajardo. (EL) 
 
Ningún Estado está preparado para recibir a todos los migrantes que decidan regresar a sus lugares 
de origen, por la situación financiera que se vive en Estados Unidos, manifestó el secretario de 
gobierno, Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno, indicó que ningún estado está preparado para 
recibir a los migrantes que se encuentran en Estados Unidos y que piensen regresarse debido a la 
crisis económica que se vive en ese lugar, sin embargo indicó que no se deben adelantar vísperas, 
ya que se están realizando los esfuerzos correspondientes para generar nuevos y mejores empleos. 
(EL) 
 
Pide la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, que las autoridades presenten 
un plan emergente que permita la sobrevivencia de las familias serranas, ante la expectativa por el 
posible regreso de migrantes a sus comunidades. (MR) 
 
Como apoyo a los indocumentados que se esperan de regreso al municipio, luego de la crisis en 
Estados Unidos, Ricardo Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable del municipio de 
Querétaro, dio a conocer que a principios del año que entra se pondrá en marcha un programa de 
movilidad laboral a Canadá, donde podrán mandarse queretanos con 6 años de experiencia laboral 
a aquel país, por medio de las ferias del empleo. (EL) 
 
Cabeza. Las obras en el Estado se encuentran protegidas por lo que se terminarán en tiempo y 
forma, aseguró el secretario de desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias, quien 
recordó que el presupuesto para este 2008 fue de mil 400 mdp. (MR) 
 
Cabeza. El proyecto del palacio de las artes va en tiempo y forma para terminarse en septiembre 
del 2009, con un avance general de un 25%, aseguró el secretario de obras públicas del estado 
José Luís Covarrubias. (EL) 
 
Ya fueron sustituidas las placas de transporte público que se despintaron, aseguró el subsecretario 
de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. Sin embargo reconoció que las multas que se impusieron, 
no fueron retiradas. (MR) 
 
Cabeza. El macro proyecto para lograr que la comunidad otomí-chichimecas sea considerada como 
patrimonio inmaterial, lleva un avance del 70%, informó el director del Instituto de estudios 
constitucionales, Manuel Suárez Muñoz, quien recordó que la inversión es de 11 mdp. (MR) 
 



Se mando el proyecto “lugares de memoria, tradiciones vivas, de los pueblos otomí, chichimecas de 
Toliman, la Peña de Bernal, guardián de un territorio sagrado”, a la UNESCO, para obtener el título 
de patrimonio en material y de ser aprobado, Querétaro conseguirá un tercer título como 
patrimonio cultural de la humanidad, en el apartado de tradiciones y costumbres, indicó Manuel 
Suárez Muñoz, director del instituto de estudios constitucionales del estado. (EL) 
 
Cabeza. La PROFECO ha implementado el curso de educación para el consumo que se imparte a la 
ciudadanía, con el propósito de fomentar las compras responsables, dio a conocer la titular del 
departamento de comunicación y divulgación. Mónica Hurtado. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde Plaza de Armas donde está la fuente monumental, donde personal de la 
secretaría de obras públicas municipales limpian esta plaza y se encuentra muy bien atendida, muy 
limpia. Por otro lado los restaurantes de este lugar se encuentran con sus techumbres pero algunas 
mesas quedan fuera de estas techumbres; se han colocado las mesas para servicio de los clientes, 
tienen que instalar las lonas todos los días, se tienen que atornillar desde la mañana para poder 
montarlas. Algunos propietarios dijeron que las autoridades se habían comprometido a volverles a 
poner sus barandales, pero ahora todos los días tienen que hacer la instalación. (EL)  
 
Entrevista. Juan de Dios Figueroa, profesor e investigador, Maestra María de los Ángeles 
Cornejo, Mario Enrique Rodríguez García y Miguel Ángel Galván Ruiz, profesor 
investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro, invitan a la ciudadanía al tercer congreso 
internacional de nixtamalización, donde la idea principal es dar a conocer los avances sobre el maíz 
y la tortilla que son frutos estratégicos para el país y después de dos años quieren ver el resultado 
de las investigaciones. Se tienen varios temas, son 4 tópicos pero en general se hablará de los 
aspectos generales de nixtamalización porque la gente no sabe que es la nixtamalización y la 
invitación es para que aprendan, y entender el carácter histórico que tiene el proceso de 
nixtamalización en América Latina. El segundo día se hablará de procesos para hacer tortilla y 
botanas, el tercer día se hablará de la parte nutrimental de la tortilla. Será un conjunto de 
profesores, investigadores y estudiantes especialistas en este tema, es un proceso que se debe 
rescatar y explotar al mundo, porque produce calcio y proteínas. Se tiene un mercado muy grande 
y la idea es ver cómo se desarrolla el proceso y exportar a muchos países, se debe consumir más 
de lo normal; la tortilla es más nutritiva si se lleva la nixtamalización. El ultimo día se presentará el 
tema de cómo la tortilla de maíz  previene enfermedades cardiovasculares y cáncer de colon. Se 
verá en este congreso, de por qué la tortilla es un alimento completo para el pueblo de México. El 
calcio es un aporte importante en la tortilla porque se incorpora al cuerpo y forma parte integral del 
ser humano. Estarán en el hotel sede el Plaza Camelinas del 19 al 22 de octubre del 2008, cualquier 
informe a los teléfonos 2381141. En Querétaro este tema ha retomado una importancia por el 
esfuerzo que han realizado los investigadores de las diferentes instituciones académicas de nivel 
superior y que han permitido desarrollar aportaciones importantes en materia de nixtamalización. 
(EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. La construcción del bulevar Bicentenario lleva un avance del 80% informó el secretario de 
obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, quien detalló que la inversión es de 43 mdp. 
(MR) 
 
El día de hoy el dragón comienza a trabajar en las calles de la capital queretana, luego de haberse 
ausentado para recibir su debido mantenimiento, así lo informó Luís Vásquez Zepeda, secretario 
de obras públicas municipales, quien detalló que serán las calles de Hacienda Lira y Hacienda la 
Griega de la colonia Jardines de la Hacienda, donde comience a bachear hasta llegar a 
Constituyentes a finales de la semana que entra. (EL)  
 



Cabeza. Tras una reunión entre las autoridades capitalinas y el sector de los restauranteros, se 
acordó que podrán colocarse barandales en el límite entre un restaurante y otro, además de que 
las mesas y sillas podrán ocupar las banquetas, sin que se obstruyan totalmente. (MR) 
 
Cabeza. Luego de las inconformidades surgidas entre los restauranteros, autoridades municipales 
deciden que siempre sí se le permitirá la colocación de sus barandales en la vía pública, según 
informó el secretario de desarrollo sustentable, Ricardo Alegre Bojórquez, quien sin embargo 
aseguró que la decisión tomada no fue fruto de presión alguna. (EL) 
 
Cabeza. Santa Rosa Jáuregui y Carrillo Puerto, son las delegaciones más vulnerables para esta 
temporada de frío en el municipio de Querétaro, según lo informo el secretario de gestión 
delegacional, Alfredo Arévalo Morales, quien aseguró que estas serán prioridad en este año. 
(EL) 
 
La administración municipal de Querétaro hizo entrega de trabajos de rehabilitación de las canchas 
de futbol rápido del centro de desarrollo comunitario Reforma Lomas, en donde según el director 
del deporte y recreación municipal, Hugo Olguín Sánchez, se reciben 2 mil visitantes al día. (EL) 
 
Luego de que vecinos de la colonia 21 de marzo en el municipio de Corregidora se quejaran por la 
falta de servicios públicos, el secretario del ramo en la demarcación, Fernando Orozco, informó 
que la colonia está en vías de regularización, aunque ya se tiene previsto brindar algunos servicios, 
como alumbrado público y drenaje. (MR) 
 
Cabeza. El sistema DIF del municipio de Corregidora puso en marcha la jornada por la salud visual, 
donde se pretende dar servicio a todas las instituciones educativas. La presidenta del sistema, 
Susana Garduño de Borja, apuntó que el programa cubrirá 37 comunidades. (MR) 
 
Entrevista. Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, comenta que a dos años 
de gobierno, con muchas actividades y mucho que decir a la gente, son resultados del esfuerzo que 
encabeza. Con mucho trabajo se ha pasado muy rápido el tiempo. Prácticamente se trabaja un año, 
el segundo año se vienen obras del año anterior y con algo de presupuesto, ya empiezan las 
acciones, y el tercer año es el cierre, es momento de preocuparse por las obras que se harán y se 
alcance a cerrar por lo mucho en mayo, para poder entregar a la siguiente administración. Se han 
realizado obras muy importantes, es un municipio muy floreciente, que está creciendo con nuevas 
industrias, nuevas inversiones , pero que requieren de un gobierno que cumpla lo que prometió. A 
grandes rasgos en obra pública se están ejerciendo un poco más del año pasado. En cuestión de 
infraestructura de educación se ha crecido un poco, pero todavía falta mucho, en vialidades viene 
el crecimiento y hay que dejar vialidades adecuadas, drenajes, agua, luz. Quiere dejar el municipio 
ya con las vialidades pintadas y todas por lo menos con paso de máquina que estén habilitadas y 
en plan de desarrollo. El Marqués se tiene que convertir en un municipio que va desarrollándose y 
creciendo y que al mismo tiempo genere alternativas para las familias que se van a asentar en el 
Marqués. En materia de seguridad se ha creado una academia para capacitar a los policías y tener 
nuevos elementos pero buenos, están por iniciar una convocatoria y un curso para sacar 40 policías 
más para que en este año se generen 60 policías más e incorporarlos a las fuerzas públicas. En 
esto dos años de gobierno se ha hecho un municipio que crece y que se desarrolla, pero al mismo 
tiempo es un municipio que requiere también de alternativas de propuestas para el desarrollo que 
reclama la sociedad del municipio. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el parque nacional del Cimatario cada semana se reciben en promedio 4 serpientes que 
elementos de protección civil retiran de los domicilios de los ciudadanos, aseguró la directora de 
esta reserva ecológica, Pamela Siurob; destacó que del 16 al 17 de octubre se hará un curso para 
saber tratar a los reptiles. (MR) 



 

AGRICULTURA 
Cabeza. El campo volverá a ser negocio, destaca el dirigente estatal de la CNC, Juan Hernández, 
quien detalló que una vez que pasen las lluvias, se tendrá una cosecha record de maíz y una buena 
comercialización de grano. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. No hay futuro si no se tiene la seguridad elemental, aseguró el gobernador Francisco 
Garrido. (MR) 
 
Cabeza. Se inauguró el juzgado de primera instancia, especializado en justicia para menores y 
segunda sala civil con una inversión de 8 mdp. (MR) 
 
Con una inversión superior a los 8 mdp, el gobernador Francisco Garrido Patrón, inauguró el 
juzgado especializado para menores infractores. Indicó que ningún esfuerzo es vano cuando se 
trata de proteger a las niñas y niños, asegurando su protección para hacer que el estado y el país 
sea un territorio de libertad y seguridad para todos. (EL) 
 
El procurador del estado Juan Martín Granados Torres, indicó que los juicios orales que se 
implementarán en el estado, de acuerdo con la reforma constitucional, beneficiará la labor de los 
jueces trasparentando su trabajo, ya que se encontrarán todas las partes. (EL) 
 
En los primeros nueve meses del año se tienen registradas 957 averiguaciones en contra de 
menores de edad, destacando entre los delitos graves, el de violación como el de mayor incidencia, 
dio a conocer el procurador Juan Martín Granados Torres. (MR) 
 
Un total de 72 audiencias son las que se han presentado hasta el momento en el juzgado 
especializado para menores infractores, siendo en promedio la edad de 15 años, indicó Mariela 
Ponce Villa, titular del juzgado de primera instancia, especializado en justicia para menores 
infractores. (EL) 
 
Cabeza. De enero a la fecha se han realizado 73 audiencias en contra de menores de entre 14 y 16 
años, manifestó la titular del juzgado para menores, Mariela Ponce Villa, quien refirió que los 
delitos más recurrentes son la violación, los robos y los homicidios. (MR) 
 
Cabeza. El decomiso de 200 kilos de marihuana que se realizó el pasado fin de semana, es una 
situación ocupante más que preocupante, aseguró Alfredo Botello Montes, luego de resaltar que 
la droga incautada fue el resultado de la colaboración entre diferentes instancias policíacas. (MR) 
 
Entrevista. Margarita Luna Téllez Girón, directora de prevención del delito de la Procuraduría 
General de Justicia, adunia que realizan una campaña para combatir el delito de moda, que es la 
extorsión vía teléfono celular, debido a la falta de una normatividad y control. Pide a la población, 
primer colgar, cerciorarse de la situación del familiar supuestamente secuestrado y denunciar 
inmediatamente en cuanto se reciba la denuncia. Además se pide no dar información telefónica. 
Actualmente se busca que las empresas telefónicas lleven un registro de teléfonos y chips, además 
que den de baja los que sean reportados como robados. El registro va a llevar los datos del 
comprador y sus huellas dactilares. Este año se han dado 314 reportes de llamadas extorsivos, por 
lo regular provenientes de otros estados.  Las denuncias pueden hacerse en el 01800 975 5776, ó 
al 238 7676, no es necesario acudir. (MR) 
 


